



L'économie du Choletais a rebondi pendant l'année 2010

Les chiffres d'affaires des 250 principales entreprises du bassin choletais confirment, qu'en 2009, l'activité a été très déprimée pour la majorité d'entre elles. En 2010, la situation est bien meilleure.



Samuel Gabory peut avoir le sourire. En 2009, en pleine crise, ses trois sociétés ont enregistré une croissance de leur activité de cosmétique bio. Photo Documentation CO.

Xavier Maudet
xavier.maudet@courrier-ouest.com

A la lumière de 250 chiffres d'affaires d'entreprises du bassin choletais, il est clair qu'une majorité de sociétés ont durement vécu la crise en 2009. Certaines ont même fait un plongeon vertigineux. C'est le cas dans la construction et le BTP, dans l'emballage, dans le matériel agricole ou de lavage, dans l'électronique, etc.

Les baisses d'activités ont atteint 10, 20 voire plus de 30 %.

Les mauvais résultats 2009 gommés en 2010

Dans ces conditions, il faut avoir les reins solides pour passer la tempête, et disposer d'un matelas financier d'au moins « 10 % de son chiffre d'affaires en fonds propres », estime le dirigeant d'Alliance Construction. La question aujourd'hui n'est pas de

savoir si 2009 a été une mauvaise année. Hormis quelques exceptions (voire encadré), ça été une très mauvaise année qui faisait suite, il faut le rappeler, à plusieurs années de croissance. Qu'en est-il alors de l'année 2010 qui vient de s'achever ? Nous avons pris soin d'interroger les entreprises qui avaient connu un sérieux trou d'air en 2009 pour savoir si les derniers 12 mois leur avaient été plus favorables. Certaines ont accepté de livrer leur

chiffre d'affaires de 2010, quelques mois avant le dépôt légal au greffe du tribunal de commerce. Le constat est assez éloquent. Pour le plus grand nombre, l'année qui vient de sécouler a permis de redresser la barre. Ces quelques exemples ne font certes pas le printemps. Mais la tendance, confortée par des investissements et des embauches dans le Choletais, est bien réelle et donne des arguments pour avoir confiance en l'avenir.

Les champions de la croissance

Dans le Choletais, la crise a eu peu d'impact sur l'activité de certaines entreprises si l'on s'en tient à leur chiffre d'affaires 2009. Voici une liste de sociétés qui ont progressé dans la tempête, et affichent plusieurs années consécutives de hausse :



Fleur des Muges (+6,7 %) : **1,6 ME**

Samuel Gabory dirige ces trois sociétés à Somloire (60 salariés) spécialisées dans les produits cosmétiques et d'entretien bio. L'autre spécialité est de commercialiser ces produits uniquement par vente à domicile. En quatre ans, les deux principales entités ont doublé leur chiffre d'affaires.

Ateliers Dixneuf (+13 %) : **25 ME**

Le chiffre d'affaires de 2010, 27 millions d'euros, est en hausse de 7,5 %. Il avait progressé de 13 % en 2009 ! L'entreprise compte un effectif de 170 salariés, soit 16 de plus depuis un an.



Challet Hérault (+11 %) : **6,4 ME.**

Leader sur le marché français de la bouture de chrysanthèmes en pot et premier producteur français de plantes pour aquarium in-vitro, la société dispose de 50 000 m² de serres verre et d'un laboratoire de culture in-vitro à Nuillé.



Famille Mary (+10 %) : **13,4 ME**



Ces entreprises qui ont passé la tempête

Archive CO



Avec le recul des cours des métaux, Fers, spécialiste de la récupération, avait enregistré un fort retrait de son activité. En 2010, il a rebondi avec plus de vigueur encore.

L'année 2009 a été éprouvante pour beaucoup d'entreprises qui ont vu leur volume d'activités reculer. En 2010, elles ont retrouvé des couleurs.

2010 n'a pas été catastrophique et a même permis à la plupart de reprendre des entreprises chahutées en 2009 du poil de la bête. Certaines ont même réussi à effacer le recul enregistré, à l'instar de l'entreprise Batimpro Charrier de Nuaille (57 salariés), spécialiste de la cloison sèche. Entre 2009 et 2010, le chiffre d'affaires a progressé de 28 % à 12 millions d'euros alors que l'entreprise avait encaissé, comme d'autres, la crise de la construction.

« Nous avons rebondi grâce à la reprise d'activité dans le secteur économique de la salle blanche », explique Denis Petit, responsable administratif et financier. Chez Alliance Constructions (87 salariés), c'est l'euphorie aussi après une année 2009 calamiteuse. Le chiffre d'affaires sera de 25 millions en 2010 (contre 21,6 en 2009) et « nous enregistrerons 40 millions en 2011 grâce à notre carnet de commandes de plus de 300 maisons vendues en 2010. »

Fers : plus 60 %

« Notre activité a augmenté de 60 % », se réjouit Franck Geneix. Chez le récupérateur de métaux installé au Cormier FERS (groupe Brangeon), 2009 a été synonyme de baisse des cours mondiaux et donc de l'activité. Après ce passage à vide, FERS a rebondi de 60 % pour atteindre 44 millions d'euros en 2010.

Fortement impactée par la crise en 2009, la société de cartes électroniques Cirea (45 salariés) a vu son chiffre d'affaires remonter de presque 12 % épongeant pour plus de moitié, le retrait enregistré l'année précédente.

Chez Mateloc (115 personnes sur 7 sites), ça a été dur aussi, et l'année 2010 a juste permis de stabiliser la situation, mais « pour 2011, nous prévoyons une petite progression de chiffre d'affaires et des volumes. » De 17,3 millions en 2010, le chiffre d'affaires prévu pour 2011 s'établit à 18 millions.